Le comité a engagé Matthias Hügli pour lui succéder. Matthias Hügli est pasteur au bénéfice d'un master en accompagnement et thérapie systémique.

L'hôpital régional de l'Emmental a enfin repourvu le poste d'aumônerie, longtemps laissé vacant. La délégation de l'arrondissement ecclésial a été associée à la rédaction du descriptif de poste et au processus de recrutement. C'est la pasteure Ursula Stocker qui a été engagée à mi-temps, un taux qui n'est malheureusement pas conforme à l'ordonnance sur les soins hospitaliers actuellement en viqueur.

Un groupe de travail interconfessionnel «Réseau soins palliatifs» élabore un projet pilote pour le Bas Emmental, voire si possible pour tout l'Emmental. Le groupe de travail est accompagné par Pascal Mösli, chargé de l'aumônerie spécialisée et des soins palliatifs auprès des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure.

La réunion annuelle des responsables ŒTN a eu lieu en octobre. Heinz Bichsel et Susanne Schneeberger ont donné des pistes pour appréhender les questions actuelles et utiliser les possibilités de soutien offertes par le secteur ŒTN-Migration des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Ils ont également fourni des indications relatives aux collectes et aux dons.

### Haut Emmental

### Langnau sous le signe de la fête

Edith Rentsch-Eberhart présidente

Lors des quatre séances ordinaires de 2017, le comité a traité les dossiers courants; il a fallu convoquer des séances extraordinaires du fait du départ du conseiller conjugal Matthias Hügli dans le Bas Emmental. La nouvelle conseillère conjugale s'appelle Cornelia Weller; elle a pris ses fonctions au service de consultation CPF de Langnau im Emmental le 1er août 2017; le duo du conseil conjugal devient ainsi complètement féminin puisque Cornelia Weller rejoint Susanne Kocher, conseillère conjugale depuis de nombreuses années. Elles

sont très chargées toutes les deux. Pour maintenir le contact, nous les invitons une fois par an à une séance du comité.

Le 6 mars, le 139e synode d'arrondissement s'est déroulé à Heimisbach (paroisse de Trachselwald), au restaurant Krummholzbad, La matinée a été consacrée à la partie statutaire. Susanne Bichsel (Trubschachen) ainsi que Matthias Zehnder (Langnau, membre de la société pastorale) ont quitté le comité; Ursula Hadorn (Schangnau) et Felix Scherrer (Trub, représentant du corps pastoral) ont été élus pour les remplacer. L'après-midi a été consacrée au thème «Le bénévolat: capital social de la Suisse», en présence d'un invité, le professeur en sociologie politique de l'Université de Berne, Markus Freitag. Le 29 octobre, nous avons fêté la 138e fête d'arrondissement à l'église de Langnau, sur le thème «En chemin à travers temps et histoires. Langnau en fête, rejoignez-nous!» La fête a été réussie. Parmi les nombreuses personnes présentes, Hansruedi Spichiger, président de l'Association des paroisses du canton de Berne, nous a transmis les salutations de Berne. La désormais traditionnelle soirée

des membres du synode et des présidentes et présidents de paroisse de l'arrondissement s'est déroulée à la maison de paroisse de Langnau, le 14 novembre, en présence de deux intervenants. Annemarie Fuhrer a présenté «oui, si, ves», le service de placement pour les jeunes qui veulent faire un stage linguistique. Jenny König, ancienne bénéficiaire de «oui, si, yes» a raconté son expérience comme jeune fille au pair en Suisse romande. Le deuxième intervenant. le pasteur Alfred Müller, président de «Solidarité protestante» à Berne, a présenté son œuvre caritative. Le comité a été invité aux cultes d'installation: le 12 mars à l'église de Wasen im Emmental pour Matthias Zehnder; le 19 mars à l'église de Sumiswald pour Jasmin Steffen; le 5 novembre à l'église de Lauperswil pour Andreas Schenk. Le fonds d'aide d'urgence a encore une fois permis en 2017 de soutenir financièrement plusieurs personnes

en difficulté.

### Berne-Mittelland Nord

# Catéchèse spécialisée et coopération

Hans-Rudolf Gysin président

L'arrondissement ecclésiastique Berne-Mittelland Nord est constitué de 21 paroisses (Bolligen, La Baumette, Frauenkappelen, Grafenried, Ittigen, Jegenstorf-Urtenen, Chiètres, Kirchlindach, Laupen, Limpach, Meikirch, Mühleberg, Münchenbuchsee-Moosseedorf, Villars-les-Moines-Clavaleyres. Neuenegg, Ostermundigen, Stettlen, Vechigen, Wohlen bei Bern, Worb, Zollikofen). Il totalise quelque 71 000 membres. Le comité a tenu deux séances. Les discussions ont été consacrées essentiellement à deux objets statutaires: la catéchèse spécialisée et la «promotion de la coopération». Le prochain synode d'arrondissement aura pour thème «Rester membre tout au long de sa vie». Le comité prévoit de soumettre au synode d'arrondissement un complément au règlement, selon lequel l'éligibilité au comité ne devrait pas obligatoirement être liée à une présidence de conseil de paroisse. L'acceptation garantirait une meilleure continuité au sein du comité. Composition du comité: Hans-Rudolf Gysin, paroisse de Zollikofen, président; Isabelle Trees, paroisse de Frauenkappelen, vice-présidente et relations publiques; Hanspeter Blatter, paroisse d'Urtenen-Schönbühl, finances; Rudolf P. Winzenried, paroisse de Kirchlindach, catéchèse spécialisée; Manuela Schmitz-Kuckler, paroisse de Stettlen, coopération.

### Berne-Ville

## Le projet «Paroisse de Berne» a été bien accueilli

Andreas Hirschi président du Petit conseil ecclésiastique

«Que le dialogue sur les structures II soit en bonne voie et que la mise en œuvre de la stratégie immobilière ait avancé». Cette ambition, déjà exprimée en 2016, était toujours d'actualité en 2017.